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12 июля – память славных и всехвальных 

первоверховных апостолов Петра и Павла 

 

       Сегодня мы прославляем великих, духоносных, бого-

просвещенных апостолов Христовых Петра и Павла. Они 

– пламенные проповедники слова Божия, непоколебимые, 

мужественные борцы за правду Христову, не боящиеся ни 

побоев, ни самой смерти мученической, которую оба пре-

терпели: апостол Петр был распят, апостол Павел – усечен 

мечом. Мы можем и должны многому учиться у них, не 

только по их посланиям, но непосредственно по их добро-

детелям. Апостол Петр из страха трижды отрекся от Хрис-

та, сказав, что не знает Сего Человека. Он пал, но скорым 

было его восстание. Скоро он почувствовал всю тяжесть 

совершенного им греха и горько заплакал.  

         Спаситель, явившись по Воскресении, трижды спрашивал апостола: Любишь ли ты 

Меня? И, получая его пламенные ответы: Ты знаешь, что я люблю Тебя, трижды поручил 

ему пасти словесное стадо, быть устроителем Святой Церкви Христовой на земле. 

        А разве мы, братья и сестры, не отрекаемся от Господа, когда не исполняем Его запо-

ведей? Ведь все мы обещали в святом крещении сочетаться Христу, жить со Христом. И 

если остаемся жить грязными, продолжаем носить злобу, осуждать, злословить, гневать-

ся, – разве этим не изменяем Господу своему? И пусть пример апостола Петра, быстрого 

осознания им своего грехопадения и слезного покаяния, вдохновляет и нас, ежеминутно 

впадающих во грехи, видеть свои согрешения и уметь о них плакать перед Богом. 

        Апостол Павел. До своего обращения он был гонителем христиан. Воспоминание об 

этом жгло его душу и тогда, когда многими трудами во имя Христово он уже был славен 

по всей земле. Святитель Иоанн Златоуст говорит о нем: «Я не найду слов, чтобы описать, 

какой любовью пылало сердце этого великого апостола. Его любовь была шире океана, 

была ярче и жарче любого огня». Каким пламенем исторгалась она из его горячего сердца, 

о котором он сам говорит, что в нем все вмещается и никому не тесно! И эта любовь, такое 

любящее сердце вознесло его на высоту величия и святости. О, если бы хоть крупицу та-

кой любви имело сердце каждого из нас! Тогда бы мы смогли удержать наши уста, наше 

сердце, наши руки и ноги от всяких скверн! 

       Господь призывает к себе разнообразными путями: апостола Петра Он призвал во вре-

мя ловли рыбы, апостола Павла призвал через чудо. И нас с вами Господь призывает раз-

ными путями, нужно только внимательно слушать Его голос, который говорит: «Опом-

нись, одумайся, ты стоишь на краю греховной пропасти, смерть стоит недалеко от те-

бя». Господь зовет к вечному блаженству, к какому звали, проповедуя волю Божию, и свя-

тые апостолы Петр и Павел. Этому делу спасения людей они посвятили всю свою жизнь. В 

их светлый праздник да услышим мы, братья и сестры, в своем сердце те призывы к вечно-

му спасению, к вере крепкой, к любви истинной, нелицемерной – к чему они звали словес-

ное стадо в дни земного подвига и к чему продолжают звать всех нас и поныне. 

Митр. Николай (Ярушевич) 



Продолжается Апостольский пост 
     …Мы с вами члены той самой Церкви, которая была основана Господом, которая была 

проповедана святыми апостолами, в центре которой было самое великое и славное деяние   

– исповедание веры. Сегодня мы живем в условиях, когда это исповедание не сопровожда-

ется риском потери здоровья или жизни, нет никаких открытых гонений. Но не было ни 

одной эпохи, ни одного десятилетия за все две с лишним тысячи лет христианства, когда 

исповедание имени Иисуса Христа, Сына Бога Живаго, не сопровождалось бы скорбями и 

трудностями. В этом смысле и сегодня наша эпоха не отличается от других, но несет в се-

бе, конечно, совершенно иные вызовы, с которыми Церковь сталкивается на пути осущест-

вления своего апостольского служения. 

        И поэтому мы постом приуготовляем себя к встрече дня святых апостолов. Каждый 

должен быть на их месте – и епископ, и священник, и диакон, и мирянин, потому что мы – 

Апостольская Церковь, и Господь от нас ждет и требует исповедничества. И чтобы быть 

готовыми исповедовать свою веру – словом, делом, а если нужно, то и страданиями, – мы 

должны быть внутренне, духовно сильными, сосредоточенными на этом апостольском 

подвиге. Вот Церковь и предлагает нам поститься перед этими святыми днями празднова-

ния памяти святых апостолов, размышлять о своей великой ответственности за сохранение 

веры в истории рода человеческого. Верим, что и сегодня, как и в прошлом, многие и мно-

гие люди воспринимают как дело своей жизни свидетельство о Господе и в меру своих сил 

продолжают апостольское служение Церкви. 

Святейший Патриарх Кирилл 

Нива духовная 

      По мере угождения телу делается оно прихотливее, требовательнее, изнеженнее, неспо-

собнее к терпению, несноснее в лишениях и болезнях. Следовательно, чем более угождает 

человек телу своему, тем большие скорби готовит себе в будущем. 

Иеромонах Арсений Святогорец 

       Каяться – значит, в сердце чувствовать ложь, безумие, виновность грехов своих, – зна-

чит, сознавать, что оскорбили ими своего Творца, Господа, Отца и Благодетеля, бесконеч-

но святого и бесконечно гнушающегося грехом, – значит всею душою желать исправления 

и заглаждения их.                                                                          Прав. Иоанн Кронштадтский 

       Храм для нас с вами  – это наша «подзарядка», духовный «аккумулятор», наша «ду-

ховная розетка». Почти у каждого из вас в кармане лежит сотовый телефон, и вы знаете, 

что через день-два его надо подзаряжать, иначе в нужный момент, когда понадобится вый-

ти на связь, ее не будет, потому что аккумулятор разрядился. Точно так же если мы один-

другой воскресный день не были в храме, то уже духовно «разрядились». Не работает твоя 

связь с небом, а виновато в этом не небо, а именно ты, потому что твой духовный аккуму-

лятор разряжен. Многие из нас точно не знают, как устроен телефон, что там происходит, 

как он заряжается и как разряжается. Зато все знают, что надо включить вилку в розетку, и 

само все устроится. Так и нам надо самих себя – свои «мощи», свое тело в храм просто 

притащить. Вы знаете, что тело христианина на церковном языке называют мощами. Вот 

мы и должны свои мощи сюда просто принести и поставить, тогда наша вилка включится 

в розетку. Даже если человек пока многого не понимает в богослужении, в его песнопени-

ях и молитвах, душа его реально напитывается. Дома, вне храма, это сделать невозможно.    

    Поэтому Господь и говорит: «шесть дней работай и делай в них всякие дела твои, а день 

седьмой – Господу» (Исх.20:10). Подумай об этом: живем мы один раз, а душа вечная. И 

свою «книгу жизни» мы пишем сразу на чистовик, никакого черновика не будет, ничего не 

перепишешь. И тем временем, которое нам дал Господь, надо дорожить. 

Архим. Мелхиседек (Артюхин) 



7 июля –  ождество  естно го славного Пророка  Предте и  
и Крестителя Господня Иоанна 

О том, как должно проводить воскресные и праздничные дни 
(Поучение на Рождество Предтечи) 

       Мы обыкновенно думаем, что в воскресные и праздничные дни довольно с нас только 

сходить в церковь Божью и больше ничего. Но это не так. В церковь Божью подлинно мы 

непременно должны сходить, но вместе с сим, в праздничные дни, мы особенно должны 

избегать грехов и должны творить добрые дела. 

       В поучении на Рождество Предтечи говорится: «Насладимся, братие, светлого празд-

ника Предтечи! Украсимся добрыми делами и последуем примеру сего великого Пророка, 

которого Господь поставил в образ всем, желающим спастись... Возлюбим друг друга, 

попирая зависть, отложив гнев, отвращаясь от клеветы, отгоняя от себя леность и чистоту 

с милостынею возлюбив. Если кто все это исполнит, тот без труда взойдет на небеса и по 

благодати сыном Божиим наречется и будет престолу Божию предстоять. А милостынею 

он угасит грехи. И потому чистоту и милостыню возлюбим. Милостивых и Господь убла-

жает, говоря: блажени милостивии, яко тии помиловани будут. Нам должно не на словах 

только христианами быть, но и на деле, чтобы непостыдными явиться на страшный суд, 

где не помогут ни раб господину, ни отец сыну, ни мать дочери, ни брат брату. Одни толь-

ко добрые дела вводят нас в вечную жизнь, а злые со стыдом в вечную муку ввергают. От 

нее же да избавит нас Господь Бог наш». 

      Итак, в праздники, братие, не только должно ходить в храм Божий и особенно избегать 

грехов, но необходимо и дела добрые творить. И будем творить. Отведем грешника от гре-

ха, научим несведущего истине и добру, подадим ближнему добрый совет, будем молиться 

за него Богу. Алчущего накормим, жаждущего напоим, нагого оденем, посетим заключен-

ного в темнице, навестим больного и сотворим, по возможности, и другие дела милосер-

дия. И тогда праздники будут подлинно праздниками для нас, ибо наполнят сердца наши 

радостью истинною, Христовою, непрестающею. 

Прот. Виктор Гурьев 

Как вести себя в день При астия? 

        Святитель Тихон Задонский: «По причастии нужно показать исправление, засвиде-

тельствовать любовь к Богу и ближнему, благодарение, тщание усердное о новом, святом 

и непорочном житии». 

        День Причащения – это особый день для христианина, когда он таинственным обра-

зом соединяется с Христом. После Причащения надо просить Господа, чтобы Он помог 

сохранить Дар достойно и не возвращаться к прежним грехам. 

        Следует стараться после Причастия не сразу окунаться в дела, а постараться поискать 

хоть каплю тишины, отдаваемой чтению и размышлению. 

         Необходимо особенно оберегать себя в первые часы после Причащения: в это время 

враг рода человеческого всячески старается, чтобы человек оскорбил святыню, и она пере-

стала бы его освящать. Получить бывает легче, чем удержать; святыня может быть оскорб-

лена неблагоговейным поведением, конфликтом, осуждением, невоздержанностью, суе-

той.  

         В день Причащения следует быть особенно внимательным к хранению мира в своей 

душе и отношению с окружающими. 

          Вместо покаянных вечерних молитв в этот может быть полезно прочесть на ночь 

Акафист Иисусу Сладчайшему. 

С сайта https://azbyka.ru/days/2020-07-06 



8 июля –  память блгв. кн. Петра, в иночестве Давида, и кн. Февронии, в иночестве 

Евфросинии, Муромских чудотворцев 

 

        …Пример святых Петра и Февронии учит нас тому, 

что такое семья и что такое любовь. Все вы знакомы с жи-

тием этих удивительных супругов, княживших во граде 

Муроме. Сейчас люди много говорят о любви, поют пес-

ни, слагают стихи, пишут книги; каждый вкладывает в это 

понятие то, что хочет вложить. Но у очень многих людей, 

особенно молодых, нет понимания того, чтó есть любовь; 

любовь ассоциируется с такими понятиями, как грех и 

распутство. Но в грехе и в распутстве нет любви – любовь 

может явить себя только в семейной жизни. 

         А почему? А потому, что любовь – главная отличительная черта, присущая человеку. 

Любовь проявляет себя в способности одного человека отдавать себя другому человеку. 

Не может быть любви без жертвенности, любви без радостного служения другому. Неслу-

чайно в сегодняшнем апостольском чтении из послания к Галатам мы находим замечатель-

ные слова: Друг друга тяготы носите, и тако исполните закон Христов (Гал. 6, 2). Так 

где же мы научимся носить тяготы друг друга? Как непросто сделать это на работе или в 

транспорте! Как там понесешь тяготы другого человека? Чаще всего люди всячески сопро-

тивляются там любой опасности – реальной или вымышленной. 

         Но где человек может раскрыть свою душу, самые прекрасные качества своей души? 

Где он может взять на себя тяготы другого человека и так исполнить закон Христов?  

         Да только там, где любовь – в семье. Семья есть школа любви, школа благочестия, 

школа человеческого счастья. Если разрушается семья – уходит любовь. А уходит любовь 

– Христос уходит, потому что это Его закон – закон любви для жизни всего рода челове-

ческого. 

        Я очень надеюсь, что память святых Петра и Февронии Муромских, которая стала на-

шим народным праздником, поможет очень многим людям вступить в брак, освятить этот 

брак Таинством Венчания, а в браке – испытать себя на прочность, потому что непросто 

любить и непросто нести тяготы другого человека. Но Бог восхотел, чтобы именно через 

эту школу мужества и испытания формировалось человеческое счастье. 

         Не надо от брака ждать то, чего нередко ждут молодые люди – удовольствий и насла-

ждений. Если человек ради этого вступает в брачные отношения, то очень скоро он осоз-

нает, что не получает того, что хотел получить. И мы знаем, какой трагедией для нашего 

народа являются разводы, особенно распад первых браков, заключаемых в молодости.  

         Но тот, кто вступает в брак с любовью, проносит это чувство через годы и, руководи-

мый этим чувством, научается тому, как носить тяготы другого человека, – тот становится 

действительно счастливым в своей жизни, в жизни своих детей и внуков. 

Святейший Патриарх Кирилл 

        Нива духовная 

 

         В отношении к вещам – почтительно относись ко всем, как к творе-

ниям Божиим, какие Бог дает тебе во владение, храни и употребляй во 

славу Божию, будь всякою мерой их доволен и благодари за них Бога, 

ни к чему не пристращайся и на все смотри, как на способы и орудия 

внешние, чтоб свободно распоряжаться ими и не иметь в них уз и пре-

пон в добрых начинаниях своих; не допускай себе почивать на них, как 

на хрупких опорах, не хвались своими, не завидуй чужим, не скупись и 

не будь расточителен не на доброе.              Прп. Никодим Святогорец 



 

 

Стихотворные переложения  библейских псалмов 

Псалом 23 
Все Божье: Божьи земли под луною, 

И то, что есть во всех земных краях. 

Он землю сотворил Своей рукою 

И утвердил на реках и морях. 

Кому взойти на Божью гору можно? 

Кто может на святое место встать? 

Лишь тот, чьи руки чисты, кто безбожно 

Не тщится ближнего оклеветать, 

Не суесловит, не клянется ложно. 

Лишь правый обретет благословенье, 

Кто ищет Бога, тот найдет спасенье. 

Пусть ищет Бога человечий род. 

Скорее верхи ваши поднимите, 

Раскройте створы кованых ворот! 

Так кто же есть Он, к нам простерший длани, 

Кто Он, который к нам сюда грядет? 

Он – наш Господь, Господь трудов и брани. 

Врата откройте. К нам Он снизойдет. 

Смиритесь все, что грешны и лукавы, 

Откройте же врата, и Он придет, 

Господь наш вечный, царь и сил и славы! 

Н. Гребнев 

   Нива духовная 

        Господь хочет спасения каждому человеку. Но не каждый человек хочет спасения на 

деле. На словах все хотят спастись, а на деле отвергают спасение. Чем отвергают? Не гре-

хами, ибо были великие грешники, как разбойники, как Мария Египетская и др. Они пока-

ялись в своих грехах, и Господь простил их; таким образом они получили спасение. А по-

гибает тот, кто грешит и не кается, а сам себя оправдывает в грехах. Это самое ужасное, 

самое гибельное. 

         Господь говорит: «Не приидох призвати праведники, но грешники на покаяние» 

(Мф.9:13). Что это значит? Слово Божие говорит, что «несть праведного, несть до едина-

го; вкупе непотребни быша» (Пс.52:4). Все грешны, и чем святее человек, тем больше он 

видит в себе грехов. Господь и пришел призвать к покаянию и через покаяние спасти 

грешников, то есть тех, кто сознает свои грехи, кается пред Господом, просит прощения. А 

кто или не видит своих грехов, или сам себя оправдывает лукаво, тех отметает от Себя 

Господь. Так отверг Господь и осудил еще на земле фарисеев, которые считали себя пра-

ведниками, даже примером для других. Страшно такое состояние. Избави Бог от этого 

каждого человека. 

        Преп. Сисой Великий просил пришедших за его душой Ангелов помолиться, чтобы 

Господь дал ему еще пожить для покаяния. Преп. Пимен Великий говорил: «Поверьте, 

братия, где будет сатана, туда и я буду ввергнут». А он воскрешал мертвых. Так и все 

угодники до самой смерти оплакивали свои грехи, свой неоплатный долг пред Богом. А 

мы из-за самолюбия скрываем грехи свои, оправдываемся, лукавим, когда одной ногой 

стоим уже в гробу… 

        Если человек не видит своих грехов, это не значит, что их нет у него. Это значит, что 

человек не только во грехах, но еще и в слепоте духовной. И если духовник или вообще 

посторонний человек обвиняет нас во грехах, то не оправдываться нам надо, а умолять 

Господа, чтобы Он открыл нам наши грехи, дал покаяться в них до прихода смерти и полу-

чить здесь на земле прощение». 

Игумен Никон Воробьев («Нам оставлено покаяние») 

         Покаяние имеет великую силу, оно может человека, сильно погрузившегося в грехи, 

освободить от бремени грехов и поставить в безопасности, хотя бы он достиг самой глу-

бины зла... Врачевство покаяния состоит в осознании своих грехов и исповедании их. Если 

ты будешь исповедовать грехи, как должно, то душа смирится, ибо совесть, терзая ее, де-

лает душу смиренною.                                                                      

Свт. Иоанн Златоуст 



Всем нам хо ется  

  Всем нам хочется сказки, 

Любви, счастья, ласки... 

Мечты те напрасны, 

В миру мы не властны 

Над Промыслом Божьим, 

Однако возможно 

Отдать свою ласку, 

Любовь, счастье, сказку 

Другому сердечку, 

Зажечь в храме свечку, 

Помочь тем, кто страждет, 

И может однажды... 

Любовь, счастье, ласку, 

Волшебную сказку 

Пошлет нам Всевышний! 

сказки 
 
 

 

Собирайте лайки в небесах 

Собирайте лайки в небесах, 

На земле – их смысл недолговечен, 

Мы погрязли в спорах и «сетях», 

Разучились пользоваться речью. 

  

Утекают силы в интернет, 

Без разбора бегаем по ссылкам, 

А ведь есть над суетою Свет – 

Вечная священная копилка! 

 

Собирайте лайки в небесах, 

Составляйте добрых дел букеты, 

Чтобы перевесил на весах 

Невесомый лайк Любви и Света! 
Н.Лешукова 

Насколько мы чисты, просты, бескорыстны, 

Насколько светлы и добры наши мысли, 

Настолько ответы Всевышнего быстры! 

Он знает, что нужно для нашей души, 

Кому свое сердце отдать – ты ищи! 

А все остальное приложится Богом, 

Иди же по жизни срединной дорогой, 

Любовью, надеждою, верой дыши – 

Единственный путь христианской души! 

Н.Лешукова 

Нива духовная 

       Паисия Святогорца спросили: можно ли 

считать монашескую жизнь выше, чем 

жизнь семейную? На что старец ответил ко-

роткой притчей: – Предположим, два чело-

века отправляются в паломничество. Один 

идет по наезженной дороге, другой – по тро-

пинке. Однако оба идущих имеют одну и ту 

же цель. Бог радуется первому и любуется 

вторым.  Будет плохо лишь в том случае, 

если идущий по тропинке станет осуждать в своем сердце того, кто идет по шоссе, или 

наоборот. Оба пути благословенны, и если выбравшие их живут по Богу, то оба эти пути 

могут привести в рай. 

           

          Как узнать, живешь ли ты по воле Божией? Вот признак: если ты скорбишь о какой-

либо вещи, то значит не вполне предался воле Божией, хотя тебе, быть может, и кажется, 

что ты живешь по воле Божией. 

Преподобный Силуан Афонский 

Когда ты отчаиваешься… 

         Жив Бог. Когда ты теряешь всякую надежду, Он посылает тебе нечто такое, чего ты 

никак не ждешь… надо только верить в Него и любить Его. Так же, как Он нас любит и 

заботится о нас – как каждый отец о своих детях. Мы все являемся чадами Божиими. И все 

то доброе, что у нас есть, мы имеем от Бога. Это Его дар. Не слышал ли ты в Церкви такие 

слова: «Всякое даяние благо, и всяк дар совершен свыше есть»?  

Прп. Порфирий Кавсокаливит 
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